

Bernadette Menu nous a quittés.

Notre chère Bernadette Menu nous a quittés le 29 mai 2023. Égyptologue et juriste, elle était directrice de recherche honoraire au CNRS (université Paul-Valéry de Montpellier) et présidente de l'Association internationale pour l'étude du droit de l'Égypte ancienne. Ses connaissances en matière d'histoire politique, économique et juridique de l'Égypte ancienne avait fait d'elle l'une des plus grandes figures de l'égyptologie française et internationale. Elle avait adhéré à notre Association après notre étonnante rencontre organisée en l'an 2000 par Gallimard à Saint-Tropez. Nul d'entre nous ne pourra oublier le trésor de simplicité et d'affection que portait avec elle chacune de ses visites de septembre à l'Institut, à l'occasion de nos Assemblées annuelles. Après la publication en 2018 du premier volume de sa magnifique *Histoire économique et sociale de l'ancienne Égypte* aux Éditions du CNRS, elle eut le temps d'achever son second volume, qui, nous l'espérons, paraîtra prochainement chez les mêmes éditeurs.

L'une des raisons de notre belle proximité était son inébranlable souci de *transmettre*, dont nous nous sommes souvent entretenus. Ses dernières forces ont été mises au service de cette générosité.

Que son fils Jean-Christophe Menu, à qui l'on doit de sensibles renouvellements dans l'édition de la bande dessinée, ainsi que son épouse et tous ceux qui ont été les proches de Bernadette trouvent ici l'expression de notre peine et de notre grande amitié.

Patrick TORT